



Fachbereich Bauen und Umwelt
Az.: 61.22
Datum: 27.09.2007
Sachbearbeiter/in: Züghart, Maja

Vorlagenart	Vorlagennummer
Beschluss- vorlage	2007/184
Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich

Beratungsgegenstand:

Maßnahmen für den Klimaschutz im Landkreis Lüneburg. Verwendung eines Teils der finanziellen Mittel, welche im Rahmen des Strukturentwicklungsfonds für den Klimaschutz vorgesehen sind, für eine regionale Energie-Kampagne

Produkt/e:

10.01.30 - Natur- und Landschaftsschutz

Status Sitzungsdatum Gremium

Ö	31.08.2007	Ausschuss für Umweltschutz, Landwirtschaft, Abfallwirtschaft, Agenda 21 und Verbraucherschutz
N		Kreisausschuss
Ö		Kreistag

Abzeichnung:

Landrat

Organisationseinheit

Anlage/n:

1

Beschlussvorschlag:

Der Landkreis Lüneburg unterstützt die regionale Energie-Kampagne 2008 des Agenda21-Lüneburg e.V. in Kooperation mit der KLIMAWERK Energieagentur und stellt als Eigenanteil einen einmaligen Betrag bis zu 5.000,00 € zur Verfügung.

Sachlage:

Im Rahmen der Beratungen zum Strukturentwicklungsfonds – Regelungen für 2007 und 2008 wurden bis zu 10 % (35.000,00 €) für den Klimaschutz vorgesehen.

Eine Konkretisierung für welche Maßnahmen diese 35.000,00 € verwendet werden sollen, ist bisher nicht erfolgt. Neben direkten Maßnahmen zum Klimawandel und Klimaschutz ist die Aufklärung der Öffentlichkeit erforderlich.

Mit einer konzentrierten 3-monatigen Energie - Kampagne in der Region Lüneburg, will der Agenda21-Lüneburg e.V. zusammen mit der KLIMAWERK Energieagentur und anderen Kooperationspartnern das Thema Energieeffizienz, Erneuerbare Energien und CO²-Reduktion thematisieren. Die Kampagne soll von Anfang Januar bis Ende März 2008 durchgeführt werden und startet im Januar 2008 mit der „Energie@home-Ausstellung“.

In die Planung mit einbezogen werden die Universität Lüneburg, das Berufsbildungszentrum der Handwerks-

kammer Lüneburg - Stade, die Stadt und der Landkreis Lüneburg sowie die KLIMAWERK Energieagentur mit ihrem KLIMAWERK - Partnernetzwerk.

Durch die Vielschichtigkeit der Veranstaltungsangebote werden die unterschiedlichsten Zielgruppen im Landkreis Lüneburg angesprochen. Die Energie-Kampagne bietet vielen Menschen die Möglichkeit sich zum Thema Energieeffizienz und Energieeinsparung zu informieren oder sich am Rahmenprogramm zu beteiligen. Mit der Energie-Kampagne wird ein aktives Handeln zum Klimaschutz und damit zur CO₂-Reduzierung initiiert und Handlungswege aufgezeigt.

Hierfür stellt der Agenda21-Lüneburg e.V. in Kooperation mit der KLIMAWERK Energieagentur einen Förderantrag bei der Nds. Lottostiftung.

Zur Finanzierung der Kampagne hat der o.g. Verein einen Antrag auf finanzielle Unterstützung beim Landkreis Lüneburg gestellt. Der Eigenanteil des Landkreises Lüneburgs beträgt bis zu 5000,00 €.